



ETAT DE FRIBOURG
STAAT FREIBURG

Direction des institutions, de l'agriculture
et des forêts DIAF

Direktion der Institutionen und der Land-
und Forstwirtschaft ILFD

Ruelle de Notre-Dame 2, Case postale, 1701 Fribourg

T +41 26 305 22 05, F +41 26 305 22 11

www.fr.ch/diaf

Seules les paroles prononcées font foi !

20e anniversaire de la Corporation Forestière Basse-Veveyse

Cabane forestière à Bossonnens, le samedi 27 septembre 2025

Allocution de M. le Conseiller d'Etat Didier Castella, directeur IAF

« Celui qui plante un arbre, sachant qu'il ne s'assiéra jamais à son ombre,
a compris le sens de la vie. »

Rabindranath Tagore

Mesdames et Messieurs,

C'est avec une grande joie que je prends la parole aujourd'hui pour célébrer les 20 ans de la corporation forestière Basse-Veveyse.

Vingt années d'engagement, de passion, de travail patient au service de nos forêts et de notre territoire et surtout de décisions réfléchies.

Les forêts contribuent à nos paysages de manière très diverse en Basse Veveyse puisqu'il y a, à la fois le plateau et les Préalpes.

Les forêts nous chauffent en hiver, elles nous protègent des dangers naturels, elles fournissent l'ossature de nos maisons et offrent la matière première de nos meubles. Elle était même à l'origine du papier, joyeux souvenir d'enfance lorsque je bucheronnais avec mes aïeux.

Aujourd'hui nos forêts ont acquis un rôle de plus, un rôle très noble et indispensable dans notre société, ce sont des lieux de vie et de ressources. Elles abritent une biodiversité précieuse, protègent nos sols, régulent notre climat, et offrent à la population des espaces de ressourcement.

Ces éléments peuvent vous sembler triviaux, toutefois il est essentiel de le rappeler dans une société où le vivre-ensemble est régulièrement défié et l'individualisme toujours plus prégnant.

La forêt, vous le savez mieux que quiconque, ne se mesure pas en heures, mais en saisons. Elle ne répond pas à l'urgence, mais à la constance.

Et c'est cette constance que vous incarnez depuis deux décennies.

En 2005, la vision et la volonté des partenaires, privés et publics, de travailler ensemble pour rationaliser les coûts, réunir les recettes au profit d'une gestion durable et multifonctionnelle de la forêt est à saluer. J'aime le dire « Ensemble, on est toujours plus fort ». C'est facile à dire, mais la mise en pratique est parfois plus périlleuse et vous, vous l'avez fait. Bravo d'avoir été précurseur et d'avoir osé !!!

Depuis deux décennies, votre corporation incarne une gestion forestière exemplaire, fondée sur la durabilité, la coopération et le respect du vivant.

Vous avez su vous allier pour faire de vos forêts un bien commun vivant et résilient.

Votre travail est souvent discret, mais ô combien essentiel. Il demande de la rigueur, du courage, de l'engagement, de la patience. Il demande aussi une vision à long terme, car comme le dit si bien une belle citation que je vous ai énoncée en préambule, je répète :

« Celui qui plante un arbre, sachant qu'il ne s'assiéra jamais à son ombre,
a compris le sens de la vie. »
Rabindranath Tagore

Voilà 20 ans, vous plantiez cet arbre symbolique en créant cette corporation. La structure mise en place est stable et a largement fait ses preuves.

Le premier plan de gestion des forêts de la corporation a été validé en 2018, il sert de fil rouge et de garantie pour une gestion durable et multifonctionnelle de vos forêts.

Aujourd'hui, nous célébrons non seulement un anniversaire, mais aussi une communauté de femmes et d'hommes engagés, solidaires, fiers de leur métier et de leur territoire.

Au nom du Conseil d'État, je vous adresse mes plus sincères félicitations pour ces 20 années de réussite. Et je vous remercie pour votre contribution à la qualité de vie dans notre canton.

Je vous souhaite encore de nombreuses années de projets, de croissance, et de forêt vivante.

À votre santé, à votre forêt, et à votre avenir !